

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 93 (2018)
Heft: 3

Artikel: Kulinarische Verführung
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-816729>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Kulinarische Verführung

Während fünf Tagen massen sich die Köche des Swiss Armed Forces Culinary Teams mit ihren deutschen Kameraden von der Koch-Nationalmannschaft der Bundeswehr. An der Igeho in Basel versuchten sie sich gegenseitig mit ihren gaumenschmeichelnden Kreationen zu übertreffen und haben dabei Kochkunst in Perfektion zelebriert. Dabei brachten sie dem Fachpublikum die Leidenschaft der militärischen Köche näher.



Schweizer Spitzenköche am Werk.

Kürbissuppe mit Milchschaum, mit gerösteten Kürbiskernen oder Aronia-Sorbet sind nicht typische Bestandteile einer militärischen Menükarte. Noch unglaublicher wird der Bezug zur Tarnuniform bei Lachstartar oder Rinderroulade mit Rotweinsauce, Riesenkrevetten an Koriander sowie Schweinefilet im Speckmantel.

Aber genau mit solchen kulinarischen Leckereien haben die Militärköche in Basel aufgetrumpft. Umso mehr zeigten sich die Besucher überrascht, auch die Armee

mit zwei mobilen Verpflegungssystemen in den Reihen der Aussteller anzutreffen.

Für diesen Anlass haben sich die Verantwortlichen des Swiss Armed Forces Culinary Teams aus dem Ausbildungszentrum Verpflegung etwas ganz Spezielles einfallen lassen: Ein Kochduell der Armeeköche.

Kulinistik gegen Kochkunst

Insgesamt fünf Mal duellierten sich das Kochteam des Swiss Armed Forces Culinary Team (SACT) und die Koch-Nationalmannschaft der Bundeswehr.

Ein jeweils vorgegebener Warenkorb musste von den Armeeköchen täglich zu einem mindestens dreigängigen Festmahl für jeweils 50 Gäste verarbeitet werden. Insgesamt wurden so also über 500 erstklassige Menüs an Besucher abgegeben. Eine grosse Herausforderung, welche beide Teams jedoch mit Bravour meisterten. Beurteilt wurden die zuweilen auch mal exotisch angehauchten Kreationen von einer kompetenten Jury.

- Darunter schillernde Namen aus der Spitzengastronomie beider Länder wie der Sternekoch Andy Zaugg, der Culinary Director im Disneyland Resort Hong Kong Rudy Müller oder der Spitzenkoch und Autor Urs Messerli.
- Nebst dem Kommandanten des Lehrverbandes Logistik, Brigadier Guy Vallat, urteilten ebenso der ehemalige CdA, Korpskommandant André Blattmann und der Kommandant der Ter Reg 4, Div Hans-Peter Kellerhals, über die entstandenen Köstlichkeiten.

Schweizer zogen davon

Sie alle waren sich einig, dass ein solches Duell der Armeeköche einen spannenden und gleichzeitig genüsslichen Einblick in die heutige Militärküche ermöglicht – für die Juroren aber auch für die Zaugäste.

Obschon auch die Gäste aus Deutschland Kochkunst an den Tag legten, zogen die Schweizer Köche mit einer gewaltigen Pace schon am ersten Tag davon. Während diesen fünf Tagen haben die meisten Juroren durchs Band den schweizerischen Kreationen jeweils eine höhere Punktzahl vergeben.

cmer. ■



Unter den Juroren: André Blattmann.